

**Military review**  
(Marzo-abril 2024)

<b>Referencia</b>	Hatzinger, K. y Villanueva, J. (2024). "A Light but Aggressive Command. The 1945 Campaign in the Southern Philippines", <i>Military review</i> , 104 (2), (Kansas: Army University Press), pp. 8-18.
<b>Autor/es</b>	<p>Lt. Col. Kyle Hatzinger, U.S. Army, is a force manager assigned to the Command and General Staff College's Department of Sustainment and Force Management. He holds a PhD from the University of North Texas. He previously served with the 101st Airborne Division (Air Assault), the 1st Cavalry Division, the U.S. Military Academy Department of History, and the Futures and Concepts Center.</p> <p>Maj. James Villanueva, U.S. Army, is an infantry officer assigned as an observer-coach/trainer with the Mission Command Training Program. He holds a PhD in history from Ohio State University. During his career, he has deployed in support of Operation Iraqi Freedom and served with the 25th Infantry Division, the Joint Readiness Training Center Operations Group, the 101st Airborne Division (Air Assault), and as an assistant professor in the U.S. Military Academy Department of History. Villanueva is the author of <i>Awaiting MacArthur's Return: World War II Guerrilla Resistance against the Japanese in the Philippines</i> (University Press of Kansas, 2022).</p>
<b>Palabras clave</b>	Amphibious operations, World War II, Operation Victor, air support, Marine Corps, Island Operations
<b>Tema</b>	La importancia de las operaciones anfibas y cómo estas pueden jugar un papel importante en disputas que involucren el terreno marítimo y la tierra. El ejemplo mencionado por los autores es el de la recuperación de Filipinas por parte de las fuerzas de infantería estadounidenses en 1945.
<b>Argumento</b>	La zona del Indo-Pacífico es un territorio que necesita operaciones distintas, debido a las condiciones de la zona. Esta región está conformada por territorios insulares con islas pequeñas y dispersas. Por lo tanto, es importante considerar el factor marítimo para ingresar a la zona. La liberación de Filipinas en 1945 es un ejemplo de cómo el uso de elementos anfibios es de gran ayuda para que se logre el éxito de las operaciones en zonas que involucren enfrentamientos en mar y tierra. Además, ese hecho histórico quedó como un antecedente de estudio para que las nuevas generaciones del ejército estadounidense entiendan el valor de las operaciones anfibas en el Indo-Pacífico, sobre todo para el Comando de esa región.

<p><b>Continúa Argumento...</b></p>	<p>Igualmente, es necesario destacar que estas operaciones no son fáciles de realizar, debido al equipo especial que se utiliza, como los tanques y el fuego de mortero para despejar posibles resistencias. Además, se requiere entrenamiento especial para que los soldados estén preparados. A su vez, las operaciones anfibias necesitan del apoyo de otros sectores del campo de batalla, como el aéreo. Por lo tanto, los aviones de reconocimiento y ataque cargados desde un portaaviones son esenciales para que las operaciones anfibias sean exitosas.</p> <p>También hay que tomar en cuenta el tipo de zona en disputa, pues varían las formas de ocuparlas, pues no será igual una operación anfibia para la toma de una isla que para un punto estratégico en el Pacífico. De igual manera, una operación anfibia no siempre será la manera más factible de llevar a cabo y se necesitará recurrir a otras como las aéreas o navales.</p> <p>Debido a lo anterior, es necesario que el ejército de los Estados Unidos tome en consideración las líneas fluviales, ya que los ríos son caminos de comunicación (en lugar de barreras u obstáculos) para que las fuerzas terrestres pasen. También, pueden ser utilizados como transporte de personal y de armamento en caso de que las líneas terrestres estén comprometidas.</p>
<p><b>Concepción de guerra</b></p>	<p>La guerra es vista desde territorios de disputa donde lo marítimo y lo terrestre interactúan. En este tipo de guerra, el espacio aéreo también es relevante. La liberación de Filipinas en 1945 representa un ejemplo para observar que no hay una sola forma de tomar el control o llevar ventaja en una guerra que involucre islas, sino que hay maneras más efectivas como las operaciones anfibias.</p>
<p><b>Metodología para enfrentar las amenazas</b></p>	<p>Los autores presentan la idea de retomar ciertas acciones que se llevaron a cabo por parte del ejército de Estados Unidos en la Segunda Guerra Mundial en el frente del Pacífico, debido a que estas pueden servir nuevamente en las operaciones más recientes que se lleven a cabo por parte del Comando Indo-Pacífico.</p> <p>Es por ello que destacan la idea de una guerra con elementos anfibios, los cuales contribuirán a tener una supremacía en la zona del Indo-Pacífico. El apoyo de los vehículos anfibios, fuego naval y aéreo, con ayuda de portaaviones, permite que la guerra vaya por un camino de mayor éxito para que las zonas marítimas y las islas o los territorios de desembarco sean tomados con más facilidad.</p>

<b>Concepción de mundo/orden internacional</b>	El ejército estadounidense debe considerar las dinámicas que ocurren en la región del Indo-Pacífico. No se mencionan fuerzas de oposición o de competencia en la zona, pero sí se resalta la idea de conocer las operaciones anfibia para que el Comando del Indo-Pacífico las adquiriera en un futuro.
<b>Fuerzas mencionadas en el artículo</b>	El Cuerpo de Marines U.S. Navy Divisiones de Infantería 186º, 162º, 163º, 164º, 155º, 41º, 40º, 31º, 24º División americana de observación de artillería L-4 57º Batallón de ingenieros El Octavo Ejército Brigadas especiales de ingenieros (ESB) Séptima Fuerza Anfibia de la Marina
<b>Documentos militares citados</b>	Ninguno
<b>Enlace electrónico del artículo</b>	<a href="https://www.armyupress.army.mil/Journals/Military-Review/English-Edition-Archives/March-April-2024/Command/">https://www.armyupress.army.mil/Journals/Military-Review/English-Edition-Archives/March-April-2024/Command/</a>
<b>Persona que elaboró la ficha</b>	Rodrigo Herrera López